
日本共産党市議団の一般質問から

◆大規模水害対策について

鈴木　大規模水害時の避難行動に
関する取り組みはどのようか。
市民生活部長　想定浸水深に達す
る洪水が想定される場合、避難所
開設に合わせて避難情報を発令し
ている。自ら迅速に最適な避難を判
断することが重要。継続的に啓発
を図る。
鈴木　避難方法を迷う市民もいる。
より積極的な対応を要望する。一人
暮らし高齢者など夜間等の避難が
不安な人の予備的な避難場所の検
討も要望する。
　
◆学校給食費無償化の推進を

鈴木　償還払いの解消や市税完納
要件見直し等の改善はどうか。
教育部長　償還払い解消は難し
い。給付時期や市税完納要件の見
直しは検討する。
鈴木　完全無償化も推進を。
　
◆多文化共生についても質問

◆ひとり暮らし高齢者等
への見守りについて

市長　重要な課題である。さま
ざまな認知症対策や見守り対策
を行っていく。全高齢者調査も再
開する。
　
◆「子育てするならわらび」
保育園の待機児童は

健康福祉部長　保育園の不承諾
者数は32人、待機児童数は０人。
留守家庭児童指導室の不承諾者
44人、待機児童数は０人。
　
◆学校トイレ洋式化を
4 年間で完了する考えは

市長　学校トイレ洋式化は 24％
から59％へと適時すすめてきた。
切実度が高まっている。４年間で
終えるように取り組んできたい。
　
◆要配慮者の避難行動に
ついても質問

◆不登校支援について

武下　不登校への支援は。
教育長　担任等が面談や家庭訪
問。教育センターとも連携。
武下　フリースクールに通う児
童・生徒への支援はどうか。
教育長　学級担任などが関わり
を継続し支援している。
武下　「通いたい学校づくり」を
子どもたちと行うことも大切。子
どもの最善の利益・幸せを守る取
り組みを期待する。
　
◆学習支援について

武下　学習支援事業の拡充は。
健康福祉部長　新年度は経済的
課題があるひとり親家庭も大学
受験料などの支援対象。学習や
将来への意欲を高める意義も。
貧困の連鎖を断ち切るうえでも
進学へのチャレンジを後押しした
い。
　
◆「建物の断熱強化」 も質問
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　６月議会で審議された「インボイス廃止を国に求め
る意見書を政府に送付することを求める陳情書」と「国
に対して『訪問介護費の引き下げ撤回と介護報酬引き
上げの再改定を行うことを求める意見書』の提出を求
める陳情」。どちらも、委員会審議では陳情者が切実
な思いを訴えましたが、保守系や公明、維新の反対で

切実な市民の願い ・ ２件の陳情が不採択に　　党市議団は賛成討論

「インボイス制度は廃止を」「訪問介護報酬の引き上げを」6月
議会

不採択に。党市議団は、委員会、本会議それぞれで
賛成の立場から討論。インボイス制度が消費税増税
やコロナ禍・物価高騰で苦しむ小規模事業者の重い
負担になっていること、地域の介護を支える訪問介
護事業者の苦しい状況を支える報酬改定が必要な
ことなどを紹介し、採択すべきと訴えました。
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〈市議会議員〉 ご相談など、 いつでもどうぞ 　日本共産党市議会議員団は、鈴
木、山脇、武下の3人の構成となり
ました。これからも広範な市民の皆
さんと力を合わせてがんばります。


